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Zusammenfassung

In absehbarer Zukunft könnte künstliche Intelligenz (KI) die Arbeit im Naturschutz so selbstverständlich unterstützen, wie es heute bereits 
Geoinformationsverarbeitung sowie statistische Methoden oder Modelle tun. Gegenwärtig befinden sich die meisten KI-Systeme aber noch im 
Forschungs- und Entwicklungsstadium. Sie müssen gezielt in Anwendungen von Behörden oder Naturschutzorganisationen überführt werden, 
um sie weitreichend zugänglich zu machen. Die breiteste Anwendung finden KI-Systeme bislang in der automatisierten Erkennung von Arten 
sowie in der Fernerkundung. Vielversprechende Methoden gibt es aber auch im Bereich der Modellierung, z. B. von Habitateignungen und 
Artverbreitungen. Bereits absehbar ist der Einsatz von KI-Systemen für (halb)automatisierte Bewertungen, etwa von Aussterberisiken, sowie 
der Einsatz als Entscheidungsunterstützungssysteme. Über die Diskussion bestehender Ansätze hinaus werden im zweiten Teil des Beitrags 
Rahmenbedingungen und Lösungsansätze für den erfolgreichen Einsatz von KI-Systemen im Naturschutz zusammengefasst.
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Abstract

In the foreseeable future, artificial intelligence (AI) will support nature conservation as naturally as geoinformation processing, statistical methods 
or models already do today. At present, however, most AI systems are still in the research and development stage. They need to be transferred 
into applications for government agencies or conservation organisations to make them widely accessible. The broadest application of AI systems 
so far is in the field of (semi-)automated recognition of species as well as in remote sensing. However, there are also promising methods in the 
field of habitat and species distribution modelling. In the future, AI systems might also be commonly used for automated extinction risk assess-
ments as well as for automated decision support systems. The challenges and conditions for the use and development of AI systems in nature 
conservation are outlined in the second part of the article.
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